

Le Socialiste

44e année - Rs 5.00 - No 108416 Mardi 16 Décembre 2025 «Le courage c'est de chercher la vérité et de la dire» - Jaurès



Un atelier axé sur les prisons, les drogues et la santé mentale pour les agents pénitentiaires



Atelier national de diffusion sur le harcèlement de rue chez les jeunes

Page 4

La Haute Cour de Mumbai réclame à l'actrice Shilpa Shetty et à son époux Raj Kundra de déposer 60 crores pour voyager à Londres

Page 2



FOOTBALL



France

Une voiture plonge au fond d'une piscine

Elle confond la pédale de frein avec l'accélérateur et termine au fond de la piscine municipale, une mère et sa fille sauvées des eaux

Une voiture a terminé sa course dans le bassin d'une piscine municipale. Les deux passagères, une mère et sa fille, ont été sauvées par des maîtres-nageurs.

Plouf... Une voiture a malencontreusement terminé sa course dans une piscine municipale de La Ciotat (Bouches-du-Rhône). Une mère de 38 ans était au volant, accompagnée de sa fille côté passager. Selon les premiers éléments, la conductrice aurait confondu la pédale de frein avec celle de l'accélérateur.

N'écoulant que leur courage, les maîtres-nageurs de la piscine présents sur place « ont directement plongé pour porter secours à la mère et sa fille », ont précisé les pompiers des Bouches-du-Rhône, selon *La Provence*.

Les victimes sont ressorties indemnes du véhicule immergé et ont été conduites à l'hôpital de La Ciotat, en état de choc. "Grâce à l'intervention rapide de deux maîtres-nageurs et d'une personne, les occupants ont pu être extraits du véhicule et aucune victime n'est à déplorer", a commenté la mairie.

La municipalité va procéder à l'extraction du véhicule dans les prochaines heures mais les portes de la piscine resteront closes pour le public pour les prochaines semaines.

Australie

Au moins 16 morts dans une attaque antisémite à Sydney

Au moins 16 morts dans une attaque visant la communauté juive de Sydney, selon le Premier ministre de Nouvelle-Galles du Sud, Chris Minns.

"Cet acte lâche et terrifiant est choquant et douloureux à voir, et représente certaines de nos pires craintes concernant le terrorisme à Sydney", a-t-il déclaré.

"Cette attaque visait la communauté juive de Sydney. Le premier jour de Hanoukka. Ce qui aurait dû être une nuit de paix et de joie, célébrée dans cette communauté avec les familles et les sympathisants, a été brisée par cette attaque horrible et malveillante".

La police de Nouvelle-Galles du Sud a confirmé avant qu'un des tireurs a été abattu, le deuxième tireur présumé est dans un état critique.

L'un des deux hommes armés qui ont ouvert le feu sur la plage de Bondi à Sydney, tuant neuf personnes dans une attaque ciblée, a été identifié.

Naveed Akram, 24 ans, est confirmé comme étant l'un des deux tireurs qui ont ouvert le feu sur un événement juif de Hanoukka peu avant 19 heures dimanche, heure locale.

La fusillade a été qualifiée d'acte terroriste. Le commissaire de police de Nouvelle-Galles du Sud, Mal Lanyon, a déclaré que la police enquêtait pour déterminer s'il y avait un troisième auteur.

Le Socialiste

Un Quotidien d'information, libre et indépendant

Directeur-Rédacteur en chef: Vedi Ballah

Administration: 2ème étage, Cubic Court,
30A, rue Mère Barthélemy, Port-Louis
Tel: 214 1584 -- Tel/Fax: 208 8003

E-mail: lapresselibreesocialiste@yahoo.fr

Website: Lesocialiste.info

Facebook: Lesocialiste.info

Prêt-à-porter/ France

Les magasins IKKS ont trouvé repreneur

La marque IKKS est sauvée mais elle va supprimer la moitié de ses effectifs dans toute la France

Placé en redressement judiciaire, le groupe de prêt-à-porter français IKKS a trouvé repreneur mais voit ses effectifs réduits de moitié, avec la perte d'environ 500 emplois, selon l'offre de reprise validée par le tribunal des activités économiques de Paris vendredi.

Maintien de 546 emplois directs sur les 1.094 en France et de 119 points de vente : voilà ce que propose l'offre de Santiago Cucci, actuel président de la holding HoldIKKS et dirigeant expérimenté de l'industrie textile, et Michaël Benabou, cofondateur de Veepee (ex-Vente-privee), validée par le tribunal, selon un jugement consulté par l'AFP.

Le 2 octobre 2025, le groupe avait annoncé son placement en redressement judiciaire faisant planer la menace sur 1 000 emplois en France. Une période d'observation avait été ouverte jusqu'en avril 2026.

Dans les Pyrénées-Orientales, l'inquiétude pèse ainsi sur trois magasins. En centre-ville de Perpignan, deux

magasins IKKS sont installés, un IKKS Junior, rue de l'Argenterie, et un IKKS Women, rue des Trois Journées. Mais ce n'est pas tout. Du côté d'Aushopping, la zone commerciale d'Auchan à Porte d'Espagne, la boutique XandO fait aussi partie du groupe et se retrouve aussi sur la sellette.

A Narbonne, alors que le magasin d'habillement pour femmes IKKS dans la rue de l'Ancien-Courrier affichait une bonne santé économique durant l'été, ce n'était pas le cas des deux autres enseignes de la marque dédiées à la mode homme et junior. Tandis que le magasin IKKS pour enfants a été totalement vidé, celui consacré aux vêtements masculins a baissé le rideau définitivement le 26 juillet au soir.

En début d'année 2024, IKKS était déjà dans la tourmente et connaissait de premières graves difficultés. La direction du groupe, qui fait "face à une réalité économique complexe", avait présenté le lundi 5 février 2024 un plan de sauvegarde de l'emploi (PSE) qui prévoyait déjà la suppression de 202 postes et la fermeture de 77 points de vente (magasins et corners). Début 2024, le groupe employait 1328 salariés et comptait 604 magasins et corners.

Bollywood

La Haute Cour de Mumbai réclame à l'actrice Shilpa Shetty et à son époux Raj Kundra de déposer 60 crores pour voyager à Londres

Le couple cherche à obtenir un sursis sur la Lookout Circular (LOC) émise contre eux par la police de Bombay alors qu'il enquêtait sur une affaire liée à une fraude de 60 crores de roupies initiée par un homme d'affaires, Deepak Kothari.

Mercredi, la Haute Cour de Bombay a ordonné à l'acteur Shilpa Shetty et à l'homme d'affaires Raj Kundra de déposer 60 crores de roupies ou de fournir une garantie bancaire continue avant d'examiner leur demande de se rendre à Londres. L'ordonnance survient alors que le couple demande une dispense temporaire d'une Lookout Circular (LOC) émise contre eux au cours d'une enquête en cours sur une affaire de fraude de 60 crores de roupies.

La magistrature des juges AS Gadkari et RR Bhonsale a entendu la demande du couple, qui a invoqué le besoin urgent de rendre visite au père de Kundra, qui suit un traitement médical sérieux à Londres.

Le plaidoyer a souligné que le voyage était uniquement pour des raisons médicales familiales, en déclarant : « Ce n'est pas un voyage de loisirs, et les requérants s'engagent à ne rendre visite qu'au père de Kundra et à revenir en Inde comme prévu, si autorisé », a déclaré le plaidoyer.

Kothari a allégué qu'il avait investi 60,48 crores de roupies sous forme de prêt, soutenu par une garantie personnelle de Shetty, mais a affirmé que l'entreprise avait subi de lourdes pertes.

Au cours de l'audience, l'avocat principal Abad Ponda, représentant le couple, a fait valoir qu'« il n'y a pas de loi en vertu de laquelle le couple devrait être tenu de déposer la totalité du montant ».

« Ils ne sont pas satisfaits de la bonne foi des requérants et il n'y a aucune garantie que les requérants retourneront en Inde. Par conséquent, les requérants doivent déposer le montant en cour », a répondu la magistrature.

Ponda a demandé une certaine souplesse, déclarant qu'« ils peuvent être autorisés à présenter une caution devant un tribunal ou à obtenir une garantie de toute autre manière raisonnable ».

Cependant, la magistrature lui a ordonné oralement de



« fournir des garanties bancaires continues d'une banque nationalisée pour montrer leur bonafides. »

Lorsque Ponda a suggéré qu'il devrait au moins s'agir d'un montant raisonnable, la magistrature a refusé, affirmant que « la garantie bancaire doit être sur le montant total et sur une base continue ».

Ponda a assuré au tribunal qu'il prendrait des instructions sur la garantie bancaire d'ici la semaine prochaine.

Le tribunal a maintenu sa position selon laquelle aucune autorisation de voyage ne serait accordée sans le dépôt intégral ou une garantie bancaire équivalente.

Le couple a affirmé devant le tribunal que la procédure pénale avait été intentée de façon malveillante pour se venger du requérant et dans le but d'extorquer de l'argent et de contraindre le requérant à verser une somme d'argent énorme au plaignant.

Ils ont en outre allégué que le seul objectif était de les « harceler » et de les contraindre à rembourser le montant de l'investissement en ternissant leur image et leur bonne volonté devant le public et les médias.

Un LOC est un avis émis au Bureau indien de l'immigration pour restreindre les voyages à l'étranger des personnes faisant l'objet de procédures judiciaires.

Tourisme

Le Premier ministre assiste à la cérémonie de réouverture de Four Seasons Resort Mauritius

Une cérémonie officielle marquant la réouverture de Four Seasons Resort Mauritius à Anahita à Beau Champ, après un vaste projet de mise en valeur de sept mois, a eu lieu vendredi. Le Premier ministre, le Dr Navinchandra Ramgoolam, accompagné de son épouse, Mme Veena Ramgoolam, a honoré l'événement.

D'autres dignitaires, dont la ministre des Services Financiers et de la Planification économique, la Dre (Mme) Jyoti Jeetun; le ministre délégué des Finances, M. Dhaneshwar Damry; le directeur général de Four Seasons Resort Mauritius, M. Martin Dell; et le directeur général du groupe CIEL, M. Guillaume Dalais, étaient également présents à l'occasion.

Dans son allocution, le Premier ministre a souligné que la réouverture de cette station emblématique est le reflet de la politique du gouvernement visant à encourager la modernisation de l'industrie hôtelière et, en même temps, une réaffirmation de l'effort du pays pour exceller sur la scène mondiale. Cet investissement massif, a-t-il dit, envoie le message puissant que Maurice est confiant, compétitif et engagé envers l'excellence.

Il a salué la transformation impressionnante et ambitieuse du Resort, soulignant que son succès repose sur

sa constance inébranlable à fournir un service excellent et de haute qualité à ses clients. Selon le Premier ministre, les efforts de conservation marine, l'efficacité des ressources et les initiatives de réduction des déchets entreprises par le Resort, démontrent que le luxe et la durabilité peuvent aller de pair.

Le Dr Ramgoolam a rappelé que le tourisme reste l'un des piliers économiques les plus solides de Maurice, attirant les investissements, créant des emplois et soutenant les communautés à travers l'île. Il s'est réjoui que les arrivées de touristes de cette année poursuivent la trajectoire ascendante, en cours de dépassement de 1,4 million de visiteurs avec des recettes projetées à plus de 100 milliards de roupies, soulignant que cela reflète la synergie du partenariat entre le gouvernement et le secteur privé.

Soulignant la nécessité pour Maurice de rester compétitive sur le marché, le Premier ministre a exhorté l'industrie du tourisme à relever continuellement les normes de qualité, à innover et à exploiter la richesse culturelle du pays. Notre succès futur repose sur trois principes clés : la durabilité, l'avantage concurrentiel et la stratégie à long terme, a-t-il souligné.

Afin de soutenir cette évolution, le gouvernement introduira sous peu la recon-



naissance numérique à nos frontières ainsi qu'un nouveau visa numérique, a déclaré le Premier ministre.

De son côté, M. Guillaume Dalais s'est attardé sur les éléments qui apportent l'expérience authentique et élevée de Four Seasons Resort Mauritius à ses clients – résidences de luxe, voyage culinaire vibrant, spa sur l'eau, golf de championnat, connexion profonde avec le lagon environnant et le programme de conservation des hippocampes. Il a déclaré que le programme de rénovation est une déclaration claire de confiance dans Maurice et l'avenir de son indus-

trie touristique.

Quant à M. Martin Dell, il a souligné la contribution de Four Seasons Resort Mauritius en tant que l'une des premières résidences hôtelières ultra luxueuses de l'île, qui a positionné le pays comme une destination de choix pour les investisseurs internationaux, générant d'importants investissements directs étrangers et créant des emplois. Il a également souligné que la rénovation visait à créer un lien plus profond avec la beauté naturelle et l'esprit de l'île Maurice, avec la durabilité restant au cœur, ajoutant que le Resort s'engage à offrir les meilleurs standards et une hospitalité mauricienne authentique.

Lancement de la plateforme GoAML améliorée pour renforcer le cadre de LBC/FT

La plateforme GoAML améliorée, un système technologique utilisé pour lutter contre le blanchiment d'argent et le financement du terrorisme, a été lancée à Voilà Bagatelle. Organisée par la Cellule de renseignement financier (CRF) en collaboration avec l'Office des Nations Unies contre la drogue et le crime (ONUDC), la cérémonie de lancement a été suivie d'une séance de formation à l'intention des superviseurs et des personnes chargées de l'établissement des rapports afin de mieux les familiariser avec les fonctionnalités améliorées et les fonctionnalités améliorées de la nouvelle version.

Le Secrétaire permanent du ministère des services financiers et de la planification économique, M. Dhanraj Conhye; le représentant de l'Association des banquiers de Maurice, M. Robin Cundasamy; des représentants d'organismes de réglementation, d'institutions financières et d'organismes d'application de la loi;

ainsi que d'autres personnalités étaient présents.

Développée par l'ONUDC, la plateforme GoAML renforce les efforts de lutte contre le blanchiment d'argent (LBC) et le financement du terrorisme (FCT) en fournissant un système sécurisé et standardisé de signalement, d'analyse et de diffusion du renseignement financier. Maurice a adopté le LBAg en 2014, marquant ainsi le passage d'un système de notification sur papier à un écosystème modernisé de LBC/FT.

La CRF migre maintenant vers la version 5.5 de GoAML, qui apporte plusieurs améliorations, notamment la soumission plus rapide des déclarations d'opérations douteuses au moyen de XML, l'amélioration de l'expérience utilisateur, des outils analytiques plus solides, l'intégration aux bases de données gouvernementales et des options de déclaration simplifiées pour les entreprises et les professions non



financières désignées.

La plate-forme améliorée permet également de faciliter la soumission des relevés bancaires, d'améliorer la gestion statistique pour les évaluations nationales des risques et le dépôt des déclarations d'opérations en espèces

en masse et des transferts de fonds électroniques. Sur le plan stratégique, la mise à niveau garantit l'alignement sur les normes en constante évolution du Groupe d'action financière et renforce l'engagement de Maurice à maintenir un cadre solide, moderne et crédible de LBC/FT.

Un atelier axé sur les prisons, les drogues et la santé mentale pour les agents pénitentiaires

Atelier sur le thème Prisons, drogues et santé mentale à Maurice pour les agents pénitentiaires, s'est tenu à l'hôtel Anelia à Flic en Flac. Organisé par Le Chantier, l'Université de Leicester et l'Université du Guyana, en collaboration avec le Service pénitentiaire de Maurice (MPS), l'atelier fait partie de l'étude mondiale interdisciplinaire Prisons, Drugs and Mental Health (PDMH), financée par le Wellcome Trust.

Au total, 30 participants ont assisté à la session, dans le but de présenter l'équipe de recherche aux agents pénitentiaires et de partager des documents historiques liés aux prisons pour discussion et éclairage.

La cérémonie a été honorée par le commissaire adjoint des prisons, M. Raj Rughoober et d'autres personnalités. L'atelier a été organisé dans le but de comprendre comment les questions historiques relatives aux prisons continuent d'influencer les expériences actuelles des agents pénitentiaires, et comment la recherche peut soutenir leur bien-être et leurs responsabilités professionnelles. Les participants ont été initiés

aux fondements historiques du projet PDMH et ont pris part à des discussions sur les prisons, la consommation de drogues et la santé mentale, tant du point de vue passé que contemporain.

Dans son allocution, le Commissaire adjoint aux prisons a décrit l'atelier comme une étape importante pour le MPS, car il a ouvert la voie à une réflexion plus approfondie et à des améliorations modernes. Il a expliqué que la collaboration avec l'Université de Leicester, l'Université du Guyana et Le Chantier aiderait l'administration pénitentiaire à mieux comprendre comment les systèmes passés, en particulier ceux de la période coloniale britannique, continuent d'influencer les prisons aujourd'hui. Bien que de nombreuses améliorations aient été apportées depuis l'indépendance, il a noté que les problèmes liés aux méthodes de punition, à la consommation de drogues et à la santé mentale doivent encore être résolus par des approches nouvelles et éclairées.

L'atelier est l'occasion de rassembler des recherches et des données probantes appropriées pour soutenir les réformes futures, a-t-il déclaré.



M. Rughoober a également souligné que la recherche inclut plusieurs pays ayant des antécédents similaires, à savoir la Guyane, la Barbade, Trinité-et-Tobago, la Jamaïque et les Seychelles. Selon lui, cette étude commune devrait soutenir le développement de meilleures pratiques pour la réadaptation, les services de santé mentale et le bien-être du

personnel. À cet égard, il a souligné que les agents pénitentiaires jouent un rôle important dans ce processus, car leurs expériences et leurs commentaires contribueront à façonner la voie à suivre. Le projet ouvrira la voie à l'introduction de programmes modernes qui répondent aux normes internationales et reflètent la vision d'un pays tourné vers l'avenir.

Atelier national de diffusion sur le harcèlement de rue chez les jeunes



Un atelier national de diffusion s'est tenu à l'Université de Maurice (UoM) pour présenter les résultats d'un projet de recherche mené conjointement avec l'Université d'Oslo et l'Université de Pretoria. Le volet mauricien de l'étude, financé par l'UoM, a été entrepris par la Faculté des sciences sociales et humaines. Le projet a examiné la question du harcèlement de rue tel qu'il est vécu par les jeunes à Maurice, en s'appuyant sur des recherches locales limitées et en fournissant

des données actualisées pour soutenir l'engagement universitaire, politique et institutionnel.

Le ministre de l'enseignement supérieur, de la science et de la recherche, le Dr Kaviraj Sharma Sukon; le Vice-Chancelier par intérim et Vice-Chancelier (Universités), le Professeur Mohammad Issack Santally; le Professeur associé Ramola Ramtohul et des représentants des institutions et organisations concernées étaient présents à cette occasion.

La recherche visait à documenter les causes, la prévalence et les effets du harcèlement de rue parmi la population de jeunes mauriciens à travers une approche intersectionnelle. Une attention particulière a été accordée aux modèles de comportement observés dans les espaces publics, à l'influence des normes de genre et aux facteurs sociaux plus larges associés à cette forme d'interaction entre les sexes. L'étude a également examiné les répercussions du harcèlement sur les personnes et les stratégies d'adaptation adoptées en réponse.

Le programme comprenait également une table ronde réunissant des experts nationaux et des représentants de la société civile, ainsi qu'un débat de questions-réponses. L'événement a permis aux participants d'approfondir les résultats et de discuter de leurs implications pour les politiques, la recherche et la pratique futures.

Dans son allocution, le ministre Sukon a souligné la nécessité d'une recherche appliquée qui produit des avantages tangibles pour la société. Il a souligné que la recherche sur le harcèlement de rue ne devrait pas se limiter aux espaces universitaires ou aux publications, ajoutant que la diffusion des résultats dans les communautés, les écoles et les institutions pertinentes doit être prioritaire. Des études internationales, notamment des travaux de l'Université Cornell et de l'Université du Michigan, ont été citées

pour démontrer les répercussions économiques, émotionnelles et psychologiques du harcèlement de rue, en particulier sur les jeunes. Ces effets influencent la mobilité, l'engagement académique, le bien-être et la confiance, soulignant l'importance de traduire les données probantes en interventions pratiques, a déclaré M. Sukon. Il a encouragé les discussions sur la façon dont les résultats de la recherche peuvent être transformés en actions concrètes qui soutiennent les personnes touchées.

Le ministre a en outre souligné le rôle des universités dans la promotion du changement social par l'éducation, la sensibilisation et la collaboration avec les organismes nationaux et les organisations de la société civile. Il a partagé des réflexions personnelles pour illustrer comment les attitudes sociétales ont, au fil du temps, normalisé le harcèlement, renforçant la nécessité d'enseigner aux jeunes tôt qu'un tel comportement est mauvais et doit être remis en question.

Il a également exprimé son intérêt pour l'extension d'ateliers similaires aux écoles secondaires et aux centres de formation afin que les élèves puissent apprendre à identifier le harcèlement, à le signaler et à se protéger. Selon le ministre Sukon, les efforts visant à lutter contre la violence fondée sur le sexe devraient se poursuivre tout au long de l'année et ne pas se limiter à des campagnes à court terme telles que les 16 jours d'activisme.

Dijon

Un collège touché par un incendie criminel lié au narcotrafic

Le collège Champollion a été touché par un incendie. Les 490 élèves ne pourront pas y revenir avant plusieurs mois. Le préfet est "convaincu" d'un "lien avec le narcotrafic".

Un incendie criminel a ravagé une partie du collège Champollion, dans le quartier des Grésilles à Dijon, dans la nuit du vendredi 12 au samedi 13 décembre. Les faits se sont produits aux alentours d'une heure du matin. Aucun blessé n'est à déplorer, mais les dégâts matériels sont considérables et l'établissement est désormais inutilisable.

Selon le préfet de la Côte-d'Or Paul Mourier, il s'agit d'un acte volontaire mené par plusieurs individus. « Ce qui s'est passé cette nuit, c'est un commando de quatre personnes qui, aux alentours d'une heure du matin, a envahi une partie des bâtiments, a mis le feu et a fait en sorte que le feu se propage à tous les étages du bâtiment », a-t-il déclaré ce samedi 13 décembre, dans la cour de l'établissement. Quatre départs de feu ont été identifiés et des bouteilles contenant des produits inflammables ont été retrouvées. Les auteurs, cagoulés et vêtus de noir, ont pris la fuite avant l'arrivée des forces de l'ordre.

« Tout est détruit »

Le feu a principalement touché le rez-de-chaussée, mais les fumées se sont propagées dans l'ensemble du bâtiment. « Il y a une vingtaine de salles au rez-de-chaussée, la plupart sont atteintes et certaines sont complètement détruites », a précisé le préfet. Le système de sécurité incendie étant centralisé, aucun accueil d'élèves n'est possible dans les autres parties du collège.

La principale du collège Catherine Cloatre confie avoir été prévenue en pleine nuit. « C'est un endroit qui ne peut pas accueillir d'élèves. Tout est noir, les portes sont brisées. Tout a été vraiment saccagé à l'intérieur. Le feu, les fumées... tout est extrêmement déterioré » témoigne-t-elle. Elle évoque « un bouleversement, un gros stress, une grosse émotion » en découvrant l'état des lieux. « C'est notre lieu de vie et notre lieu d'éducation. C'est l'école qu'on attaque, c'est la République qu'on attaque » ajoute-t-elle la voix tremblante et le regard perdu, tout en affirmant sa détermination à « poursuivre la mission éducative ».

Une attaque liée au narcotrafic

Pour les autorités, cet incendie s'inscrit dans un contexte plus large. Paul Mourier évoque clairement une action de représailles. « Il faut y voir ici une action clairement de représailles par rapport à l'action de l'État », estime-t-il, ajoutant qu'il y a « tout lieu de penser qu'il y a un lien entre le narcotrafic et cet acte criminel ». Il rappelle que deux autres incendies ont touché des équipements publics du

quartier ces derniers mois, notamment la médiathèque Champollion.

La maire de Dijon Nathalie Koenders a apporté son soutien aux élèves, aux familles et aux enseignants. « Derrière cet acte criminel, ce sont déjà les habitants des Grésilles les premières victimes. Ils aspirent à vivre paisiblement », a-t-elle déclaré. « Quand on s'attaque à l'éducation, on s'attaque à la République. Derrière cette attaque, c'est aussi la ville qu'on attaque. »

Enquête ouverte

L'enquête pour « dégradations volontaires par incendie » ouverte a été confiée à la Division de la Criminalité Territoriale de la police de Dijon. Des produits inflammables ont été retrouvés sur place, a rapporté une source policière.

Les traces d'incendie n'étaient pas visibles de l'extérieur, a constaté un correspondant de l'AFP sur place ainsi que notre journaliste. Selon la source policière, les murs de l'entrée et des étages du bâtiment ont été noircis par la fumée.

« Je suis indigné, mais nous ne céderons pas »

Le président du conseil départemental de la Côte-d'Or François Sauvadet s'est dit « indigné » et a assuré que le collège rouvrirait. « On ne cédera pas aux intimidations, ni à ces actes criminels qui visent à déstabiliser la République », a-t-il affirmé. Le département avait investi près de 500.000 euros ces deux dernières années dans la rénovation et la sécurisation de l'établissement.

« Notre objectif, compte tenu de l'ampleur des travaux, c'est que l'on soit prêt pour la rentrée de septembre prochain », a-t-il ajouté.

Quelles solutions pour les 490 élèves ?

En attendant, des solutions temporaires sont à l'étude pour les 490 collégiens scolarisés à Champollion. « Il est hors de question de les accueillir dans cet établissement », a confirmé le préfet. Plusieurs collèges à proximité pourraient accueillir les élèves dès lundi, ainsi que le lycée Gustave Eiffel, situé à quelques centaines de mètres, avec l'appui de la ville, du département, de l'Éducation nationale et de la Région.

La rectrice de l'académie de Dijon Mathilde Gollety a évoqué un « véritable traumatisme » pour la communauté éducative et annoncé la mise en place de cellules d'écoute. Le ministre de l'Éducation nationale est attendu sur place lundi pour rencontrer les équipes. « Porter atteinte à un collège, c'est porter atteinte à un des piliers de notre République », a-t-elle souligné.

Etats-Unis

Une fusillade mortelle sur le campus de l'université Brown fait deux morts et neuf blessés

Une attaque contre l'université Brown, l'une des plus prestigieuses aux Etats-Unis. Des tirs sur le campus, à Providence (Rhode Island), ont fait deux morts et neuf blessés, tous des étudiants, ont annoncé les autorités locales samedi 13 décembre. L'auteur est, pour l'heure, toujours en fuite. Une personne a été interpellée par la police, a annoncé le cabinet du maire peu avant 7 heures du matin, heure locale (midi à Paris), sans préciser s'ils s'agissait du suspect, rapporte la chaîne CNN(Nouvelle fenêtre).

Huit des personnes blessées l'ont été grièvement, mais sont dans un état stable, a déclaré lors d'une conférence de presse Brett Smiley, le maire de Providence. Plus de 400 membres des forces de l'ordre ont été déployés, a-t-il ajouté.

L'ordre de rester confiné à l'intérieur des bâtiments a été levé à 5h42 du matin, heure locale (11h42 à Paris), déclare l'université Brown sur son site(Nouvelle fenêtre), ajoutant que l'accès à certaines zones reste limité. Selon Frank Doyle, un responsable de l'établissement, les tirs ont eu lieu dans le bâtiment d'ingénierie et de physique, où se

déroulaient des examens.

Donald Trump déplore une "chose terrible"

La police a rendu publique une vidéo où un homme sort du bâtiment, vêtu d'habits sombres. Des témoins ont rapporté qu'il portait également "un masque de camouflage gris", a précisé le chef adjoint de la police de Providence, Tim O'Hara, appelant des témoins à apporter toute information utile à l'enquête. Aucune arme n'a été retrouvée par les autorités.

Donald Trump a déclaré sur sa plateforme Truth Social avoir été informé de la situation, et que la police fédérale, le FBI, était sur place. Après avoir affirmé dans un premier temps que le suspect avait été arrêté, le président américain a publié un second message dans lequel il a déclaré que la police locale était revenue sur cette annonce.

A son retour à la Maison Blanche après avoir assisté à un match de football américain universitaire, Donald Trump a pris la parole : "Quelle chose terrible ! (...) Tout ce que nous pouvons faire pour le moment, c'est prier pour les victimes", a-t-il ajouté

Dermatose Bovine en France

Les agriculteurs bloquent plusieurs villes

Animaux morts accrochés en guise de protestation, blocages et affrontements : ces dernières 24 heures sont marquées par de vives tensions entre les agriculteurs et les forces de l'ordre, en France. La Confédération paysanne appelle même ce vendredi 12 décembre 2025 à organiser des « blocages, partout en France ».

Parmi les derniers éléments déclencheurs de cette colère vive, un nouvel abattage d'un troupeau de bovins dans l'Ariège, ce vendredi, après la détection d'un cas de dermatose nodulaire contagieuse. En France, les éleveurs manifestent leur ras-le-bol face à ce deuxième abattage en dix jours, qu'ils jugent non nécessaire. actu.fr fait le point sur cette grogne qui ne cesse de monter.

Affrontements dans l'Ariège jeudi soir

Après la détection d'un foyer de dermatose nodulaire contagieuse, mardi 9 décembre 2025, à Les-Bordes-sur-Ariège (Ariège), les agriculteurs avaient commencé à occuper l'exploitation concernée le jour même. Le but : empêcher l'abattage du troupeau de 208 vaches menacé par la maladie bovine, qui devait se dérouler, le jour suivant.

Sur place, près de 300 manifestants se sont relayés pendant 48 heures, soutenus par la Coordination rurale, à l'origine du mouvement, mais aussi par la Confédération paysanne. Le blocage a pris une nouvelle tournure ce jeudi 11 décembre, avec l'intervention des forces de l'ordre pour évacuer les occupants. Après une après-midi de vives tensions, la décision d'abattre le troupeau a été prise.

Mais en fin de journée, les centaines d'agriculteurs mobilisés ont assisté à une scène « lunaire », selon Jérôme Bayle, agriculteur leader de la fronde des agriculteurs en Haute-Garonne. « Les CRS ont commencé à vouloir monter, à nous gazer [...] et là des black blocs et zadistes ont débarqué par centaines. Ils étaient 300 ou 400. Ils sont arrivés avec des bâtons de baseball », raconte l'agriculteur haut-garonnais auprès d'actu Toulouse.

Peu après 20 heures, le préfet a appelé à l'apaisement et demandé aux manifestants de quitter la zone. Faisant usage de gaz lacrymogène, les gendarmes ont fini par prendre le contrôle de l'exploitation, en fin de soirée.

La colère s'étend en France

En parallèle de la situation tendue en Ariège, les agriculteurs ont fait entendre leur colère dans le reste de la France. En Haute-Garonne, à cause de manifestations, deux autoroutes étaient coupées à la circulation jeudi soir, ainsi qu'en Lozère, dans l'Aude ou encore dans le Tarn-et-Garonne.

Les agriculteurs se sont également mobilisés en Charente-Maritime avec plusieurs actions coup-de-poing, ainsi qu'en Dordogne, en soutien à la situation de leur frère en Ariège. « Malgré les indemnisations des cheptels abattus, les agriculteurs sont quasiment incapables de repartir, notamment à cause de la difficulté à trouver des animaux qui sont à des tarifs d'achat très élevés. C'est un travail de sélection des bovins réalisé parfois depuis plusieurs générations qui part en fumée », a déploré Eric Botter, représentant de la CR 24, auprès de Réussir le Périgord, qui était sur place.

À Saint-Lô (Manche), des agriculteurs de la Coordination rurale manifestent aussi ce vendredi contre les abattages de troupeaux, et ont attaché un cadavre de veau à la grille de la préfecture de la Manche. La Presse de la Manche suit la situation en direct également.

La Confédération paysanne a par ailleurs appelé ce vendredi à se mobiliser et à organiser des blocages partout en France, après la prise de parole de la ministre de l'Agriculture à la mi-journée, défendant l'abattage des troupeaux contaminés. « Il faut éradiquer cette maladie, sans quoi elle peut causer la mort de 10 % du cheptel français », a justifié Annie Genevard, en direct du ministère de l'Agriculture. Pas vraiment de quoi calmer le jeu.

La marque de luxe italienne Prada signe un accord avec l'Inde pour produire les fameuses Kolhapuri

Dans les marchés en Inde, la controverse a fait relativement peu de bruit. Pourtant, elle touche à un objet ancestral : le chappal Kolhapuri, une chaussure traditionnelle dont le style rappelle un récent modèle présenté par Prada. Au Delhi Haat, grand marché artisanal de la capitale, Mansi, ingénierie, est venue acheter une paire de sandales Kolhapuri. « J'en porte depuis l'enfance. Elles sont très confortables », explique-t-elle.

Lorsque la question de la polémique avec Prada est évoquée, certains reprochant à la maison italienne d'avoir repris ce modèle traditionnel, la réaction est immédiate. « Je suis très fière que quelqu'un copie les Indiens. Nous faisons les meilleures choses. Tout le monde devrait nous copier, pas seulement les

Un héritage transmis depuis des générations

La Kolhapuri est une chaussure ouverte en cuir, plate, reconnaissable à ses fines lanières entrelacées qui maintiennent le pied sans talon ni rembourrage. Fabriquée à la main en cuir de chèvre ou de chameau, souvent tanné naturellement, elle laisse les orteils

découverts et épouse progressivement la forme du pied à l'usage.

Un peu plus loin dans le grand marché artisanal de Delhi, Kailash tient une boutique débordante de ces chaussures traditionnelles. Sur la devanture, une enseigne indique qu'il a reçu un prix national pour la qualité de son travail, issu, dit-il, d'une lignée artisanale vieille de 300 ans.

Un accord avec Prada qui valorise les artisans indiens

« Celles-ci sont originales », insiste-t-il, avant de préciser que les sandales sont fabriquées par son oncle, sa grand-mère et toute la famille. Elles proviennent de Jaipur, dans le Rajasthan.

La sandale Kolhapuri présente de fortes similitudes avec un modèle dévoilé par Prada à Milan en juin dernier. Après les réactions suscitées en Inde, l'histoire s'est conclue par un accord : la maison de luxe italienne lancera en février prochain 2 000 paires de sandales haut de gamme, produites par des artisans indiens.

Nigeria: plus de 200 élèves restent détenus dans la brousse depuis leur enlèvement fin novembre

Après plusieurs semaines de captivité, les enfants libérés sont rentrés lundi 8 décembre au soir à l'école St Mary's, là même où ils avaient été enlevés, pour retrouver leurs parents. Des retrouvailles intenses mais incomplètes, pour cette maman, Blessing Jammeh. « Je suis heureuse, mais je pleure aussi. Deux de mes enfants ont été enlevés. Un seul est revenu, l'autre est toujours porté disparu. L'enfant qui est rentré a dû être hospitalisé. Dans la brousse, les conditions étaient très mauvaises : des piqûres de moustiques, de l'eau sale, il en est tombé malade », raconte la mère de famille. Son autre enfant est toujours retenu par les ravisseurs, comme plus de deux cents élèves de l'école St Mary's. Un récit qui fait écho à ce que d'autres parents ont entendu de leurs enfants. C'est ce que rapporte

Samuel Bala, président de l'association des parents d'élèves.

Des conditions de captivité très difficiles

« Les enfants qui sont revenus racontent des conditions de captivité très difficiles. Ils ont été détenus dans un endroit terrible : ils ne pouvaient pas se laver, et même manger était un problème. Parmi les enfants encore retenus, certains sont très jeunes, à peine cinq ou six ans. C'est pourquoi les parents supplient les autorités d'intervenir pour secourir les enfants qui sont toujours dans la brousse », détaille-t-il. Les autorités n'ont fait aucun commentaire sur d'éventuelles négociations ou le paiement d'une rançon. L'école St Mary's, reste toujours fermée. Pour l'instant, aucune date de réouverture n'a été annoncée.

Allemagne

Cinq hommes soupçonnés de préparer un attentat à la voiture-bélier arrêtés

Un imam égyptien, trois Marocains et un Syrien, placés en détention, sont soupçonnés d'avoir préparé un attentat islamiste à la voiture-bélier sur un marché de Bavière.

Cinq hommes soupçonnés de préparer un attentat à la voiture-bélier visant un marché de Noël en Allemagne ont été arrêtés, ont annoncé, samedi 13 décembre, la police et le parquet dans un communiqué. Les suspects ont été placés en détention, vendredi, puis présentés à un juge, samedi, concernant ce projet censé être mis en œuvre en Bavière, dans le sud du pays. Les enquêteurs ont précisé soupçonner « une motivation islamiste » pour ce projet.

L'un des suspects est un Egyptien, âgé de 56 ans, imam dans une mosquée dans les environs de la ville de Dingolfing-Landau, près de Munich, d'après le tabloïd Bild. Selon les autorités, il est soupçonné d'avoir appelé à viser un marché en « utilisant un véhicule pour tuer ou blesser autant de personnes que possible ». Trois Marocains, âgés de 22, 28 et 30 ans, auraient accepté de perpétrer l'attentat tandis qu'un Syrien, âgé de 37 ans, les aurait encouragés.

Cité par Bild, le ministre de l'intérieur de la Bavière, Joachim Herrmann, a souligné « l'excellente coopération entre les services de sécurité » qui a permis d'empêcher la tenue d'une « attaque potentiellement motivée par l'islamisme ». Les autorités n'ont pas précisé où les suspects avaient été arrêtés, ni où et quand l'attentat devait avoir lieu.

Le traumatisme de l'attentat de 2024 à Magdebourg

Les marchés traditionnels typiques de l'Allemagne qui attirent les foules en fin d'année ne cessent de se barricader depuis un attentat islamiste à Berlin qui avait fait 13 morts en 2016. En décembre 2024, un attentat à la voiture-bélier avait fait six morts et plus de 300 blessés au marché de Noël à Magdebourg, capitale régionale de l'est de l'Allemagne. Taleb Al-Abdulmohsen, un Saoudien islamophobe qui a reconnu avoir conduit le véhicule fonçant sur la foule, est actuellement jugé pour cette attaque. A l'ouverture de son procès début novembre, ce psychiatre, qui affichait en ligne son hostilité envers l'islam et le gouvernement allemand, avait avancé des considérations politiques et religieuses confuses.

Un test civique, futur passeport des étrangers souhaitant s'installer en France

Inquiétudes des associations

« Pour comprendre les questions dans le domaine politique il faudra un bon niveau de français écrit, et savoir manier des concepts », pointe Hélène Ceccato, chargée de l'apprentissage du français pour le Secours catholique. « On demande aux étrangers d'avoir un niveau supérieur aux Français : il existe une portion de Français illétrés et un nombre non négligeable qui ne sont pas allés à l'université », souligne-t-elle, alors que le niveau de langue B2 exigé pour la naturalisation est aussi celui demandé pour rentrer à la fac.

Sur son site la Direction générale des étrangers en France (DGEF), chargée de décliner le contenu du test civique, a mis à disposition des fiches pour réviser. On y lit ainsi que la Constitution du 4 octobre 1958 est le texte fondateur de la Ve République et qu'elle est composée d'un Préambule et de 108 articles ou encore que la décentralisation consiste à un transfert de l'Etat des compétences et des moyens à d'autres autorités, appelées collectivités territoriales. On y apprend aussi que depuis les élections de 2024, la France compte 81 eurodéputés ou encore que la fête nationale correspond à l'entrée des Parisiens dans la prison de la Bastille qui marque le début de la Révolution française, c'est-à-dire la révolte du peuple contre l'Ancien Régime.

« C'est assez déconnecté du terrain et de ce qui nous fait sentir citoyen. On ne prend pas en compte par exemple l'engagement dans des associations qu'elles soient de parents d'élèves ou autres », critique Hélène Ceccato du Secours catholique.

Dans l'impossibilité de renouveler plus de trois fois une carte de séjour temporaire, les candidats à un titre pluriannuel qui étaient jusque-là en situation régulière pourraient se retrouver sans-papiers, s'inquiètent les associations.

NOTICE FOR BUILDING & LAND USE PERMIT

NOTICE FOR PERMISSION FOR LAND USE

Take notice that I Mrs Hosany Naffizah will apply to the Municipal Council of Port Louis for a Building and land use Permit for a proposed demolition of an existing building, construction of a building at basement level to be used as store, ground floor level to be used as general retailer's foodstuff (excluding liquor) and non – foodstuff, first and second and third floor levels for residential use at La Paix St, Port Louis. Any person feeling aggrieved by the proposal may lodge an objection in writing to the above-named Council within 15 days as from the date of this publication.

Date: 16 December 2025

CHANGE OF NAME

Notice is hereby given that **Mehtaab Ally CHAUMUN**, electing his legal domicile in the office of **Me. Afzal AGOWAN, Attorney at Law** of Bahemia Building, 56, Sir William Newton St, Port Louis, has applied to the Honourable Attorney General for leave to change his names **Mehtaab Ally** into that of **Ally**, so that in the future he shall bear the name and surname of **Ally CHAUMUN**. Objections, if any, should be filed in the Registry of the office of the Attorney General within a period of 28 days as from the last date of publication of the said notice in the papers.

Dated this 15th day of December 2025.

Mr Mehtaab Ally CHAUMUN
Applicant

de l'ex-ministre de l'Intérieur Bruno Retailleau, les étrangers demandant pour la première fois une carte de séjour pluriannuelle ou de résident ainsi que ceux candidats à la naturalisation devront d'abord savoir répondre à un examen civique (en plus de l'entretien en préfecture qui reste en vigueur).

Ce test a été introduit par la dernière loi immigration promulguée en janvier 2024 dans le cadre du « Contrat d'intégration républicaine » (CIR) conclu par tout étranger non-européen en situation régulière en France, lequel prévoit également un examen de langue. D'une durée de quarante-cinq minutes, l'épreuve élaborée par le ministère de l'Intérieur, se déroulera sur support numérique dans des centres d'examen agréés chargés d'en fixer le tarif.

Au programme : quarante questions à choix multiples au travers de cinq thématiques : « principes et valeurs de la République » (devise, laïcité), « droits et devoir de la vie en France », « système institutionnel et politique » (droit de vote, fondements de l'Union européenne), « histoire, géographie et culture » et « vie de la société française » (accès aux soins, droit du travail). Pour gagner le Graal, il faudra 80 % de bonnes réponses et valider ainsi le test qui devient donc un prérequis incontournable pour obtenir un titre longue durée, sans limite du nombre de tentatives.

Différents niveaux de difficultés sont prévus en fonction du titre de séjour demandé et du niveau de langue requis pour chacun d'eux. La première version présentée a ensuite « été corsée par le cabinet de l'ex-ministre de l'Intérieur avant son départ », a confié une source proche du dossier, au grand dam des associations de défense des migrants qui craignent « un fort » taux d'échec.

Premier League

West Ham 2 Aston Villa 3

Le scenario se répète pour les Hammers

Aston Villa s'est empressée de battre West Ham 3-2 au stade de Londres dimanche, alors que l'équipe d'Unai Emery a remporté six victoires de suite pour se mettre dans la course au titre de Premier League.

Mateus Fernandes et Jarrod Bowen ont donné les devants à West Ham à deux reprises en première période après qu'un but contre son camp des Mavropanos de Konstantinos eut porté le score à 1-1.

Mais Villa a été dominant en deuxième mi-temps, Morgan Rogers ayant marqué deux fois, y compris une beauté d'un vainqueur plus tard, pour sceller une autre victoire pour Villa.

Avec la victoire, Villa est passé à 33 points, trois points derrière les leaders de la Premier League Arsenal. West Ham reste sur 13 points et dans la zone de relégation.



Rogers s'apprête à diriger l'accusation de titre de Villa

Pendant si longtemps, John McGinn, Youri Tielemans et Ollie Watkins ont été les acteurs clés pour Villa et ont livré chaque fois qu'ils étaient néces-

saires. Mais maintenant Morgan Rogers, 23 ans, entre dans cette catégorie en tant que compagnon de poste fiable. Villa a gagné 10 de ses 11 derniers matchs et Rogers a été au cœur de tout ce qui est bon à

l'avenir. L'international anglais relie le milieu de terrain et l'attaque de manière si fluide et ses deux buts leur ont permis de remporter le match à West Ham dimanche. Mais son jeu global est ce qui est si important pour Villa car il garde le ballon si bien, avance sans effort sur les transitions et cherche toujours à jouer en avant et à faire bouger les choses.

Emery a balayé d'un revers de main les discussions sur le titre, mais si les joueurs clés de Villa, y compris Rogers, restent en forme, ils peuvent rester accrochés dans la course au titre. Ils ont maintenant une série de jeux pendant la période des fêtes qui définiront à quel point nous parlons sérieusement de cette série de titres : Man United à la maison puis Chelsea et Arsenal à l'extérieur. Si Villa n'a que trois points, ou moins, de retard sur la première place à la fin de son voyage à Arsenal le 30 décembre, alors nous devons parler d'eux comme de sérieux prétendants.

Nottingham Forest 3 Tottenham 0

Journée bien compliquée pour les Spurs

Nottingham Forest a écarté Tottenham au City Ground alors que Callum Hudson-Odoi a marqué un doublé et Ibrahim Sangare a excellé au milieu de terrain.

Nottingham Forest a pris cinq points d'avance sur la zone de relégation de la Premier League alors qu'ils ont écarté Tottenham 3-0 au City Ground.

Callum Hudson-Odoi et Ibrahim Sangare ont joué pour l'équipe de Sean Dyche, qui s'est remise sur les rails dans le top vol après avoir perdu 3-0 contre Everton la dernière fois.

L'équipe locale a pris un bon départ et aurait pu aller de l'avant dans les cinq premières minutes, alors que la tête de Sangare a frappé le poteau, tandis que Guglielmo Vicario a écarté le tir de Neco Williams sur le rebond.

Mais un ouvreur mérité est arrivé pour Forest à la 28e minute alors qu'une passe mal jugée de Vicario a mis Archie Gray dans le pétrin, le milieu de terrain perdant le ballon à Sangare sur le bord de la surface de réparation des Spurs, et il a réussi à le faire passer pour Hudson-Odoi pour terminer.

Grey a failli faire amende honorable quelques minutes plus tard avec un tir fin sur le pivot, mais John Victor, lors de ses débuts en Premier League, a maintenu l'effort, tandis que Forest a failli doubler son avantage alors que la mi-temps tirait à sa fin, mais Morgan Gibbs-White n'a pas réussi à se mettre au bout d'un centre taquin d'Igor Jesus.

Forest a toutefois doublé son avantage au début de la deuxième mi-temps, Vicario ayant mal évalué le tir croisé méchant de Hudson-Odoi.



Omari Hutchinson et Jesus ont été proches, mais Forest a saisi leur troisième quand Sangare a couronné une performance de qualité réelle du milieu de terrain avec un effort fantastique qui a trouvé le filet via le poteau.

Data Debrief : Sangare brille pour Forest alors que les erreurs défensives continuent de hanter les Spurs

Sangare a été fabuleux au milieu de terrain pour l'équipe de Dyche, et il est devenu le premier joueur de Forest à marquer et à fournir deux aides ou plus dans un match de Premier League depuis Steve Stone contre Queens Park Rangers en mai 1996. Il est également devenu le premier milieu de terrain ivoirien à produire deux passes décisives ou plus dans

le même match de l'histoire de la Premier League. Tottenham a eu du mal à passer sous Thomas Frank et 22 points de ses 16 premiers matchs de Premier League cette saison est leur plus bas cumulé à ce stade d'une campagne de ligue depuis 2008-09.

Fait inquiétant pour Frank, les Spurs ont maintenant enregistré cinq erreurs menant à des buts de l'opposition en Premier League cette saison, avec seulement Wolves, le côté inférieur, enregistrant plus.

Au total, ce fut un voyage désolant vers le nord pour les Spurs, qui n'ont réussi que six tentatives et un seul tir cadré, accumulant un maigre 0,37 but attendu à 1,91 xG de Forest.

Premier League
Sunderland 1 Newcastle 0

Un derby musclé à l'avantage des Black Cats

Nick Woltemade a réussi à marquer dans son propre filet alors que Sunderland a remporté un derby contre son grand rival Newcastle United.

Ces voisins du Nord-Est ont repris les hostilités pour la première fois en près d'une décennie en Premier League dimanche, et c'est Woltemade qui a apporté une contribution décisive - mais pas de la manière que l'attaquant allemand aurait imaginé.

La deuxième mi-temps n'avait pas commencé depuis longtemps lorsque le défenseur de Sunderland Nordi Mukiele a lancé un centre taquin dans la surface et Woltemade a tenté de diriger le ballon derrière.

Mais le record du club a fini par diriger le ballon hors de la barre transversale et dans le filet pour envoyer le Stadium of Light dans les ravissements.

On avait l'impression que le toit était sur le point de sortir du stade par un après-midi émouvant pour les hôtes - un jour seulement après la mort de la légende du club Gary Rowell à l'âge de 68 ans à la suite d'une longue bataille contre la leucémie.

Rowell a consolidé sa place dans le cœur des fans de Sunderland en marquant un triplé contre Newcastle en 1979, et le côté intrépide de Regis le Bris a construit sur le solide bilan du club contre leurs rivaux amers.

Le ton a été donné par les supporters de Sunderland qui ont déployé un énorme tifo avant même qu'un ballon ne soit lancé, qui représentait un chat noir pourchassant une



pie en faisant un clin d'œil aux surnoms respectifs des clubs.

Et Sunderland s'est nourri du bruit d'un Stadium of Light fébrile dès le départ alors que l'attaquant Bertrand Traore s'est écrasé sur Lewis Hall dès le coup d'envoi.

La frénésie remarquable du jeu ne s'est pas atténuée, mais les deux équipes ont manqué de sang-froid et de créativité devant le but, en particulier en première mi-temps, le capitaine Granit Xhaka tirant de l'extérieur de la surface et le défenseur Dan Ballard envoyant également une tête hors de la cible.

Mais Sunderland a porté ce qui s'est avéré être un coup décisif après la pause lorsque

Woltemade a marqué le deuxième but contre son camp en Premier League dans le derby Tyne-Wear.

Les hôtes ont presque doublé leur avantage tard, mais Aaron Ramsdale a fait un gros arrêt pour empêcher la volée cinglante du remplaçant Wilson Isidor.

Sunderland a vu le match aller pour passer à la septième place - cinq places au-dessus de Newcastle.

La volée de Jermain Defoe. Le coup franc de Kieran Richardson. Obusier de Fabio Borini.

Vous pouvez maintenant ajouter l'en-tête de Woltemade à la liste des buts de derby

mémorables dont Sunderland a profité au Stadium of Light.

Jamais une contribution d'un joueur de Newcastle n'a été aussi applaudie par les supporters de Sunderland.

Les hôtes n'ont peut-être eu qu'un seul tir sur cible dimanche, mais ne vous laissez pas tromper - ils méritaient pleinement cette victoire.

La dernière fois que ces équipes se sont rencontrées - en FA Cup, il y a quelques saisons - elles ont été séparées par une division. C'était un après-midi où le gouffre en classe était évident.

Sunderland a battu, entre autres, Newcastle et Chelsea et a fait match nul contre Arsenal, Aston Villa et Liverpool depuis son arrivée en play-offs. Ils n'ont pas perdu un seul match à la maison.

La devise de ce côté, « jusqu'au bout », a été associée à une série de buts tardifs étonnants, mais elle disait que ces pouvoirs de récupération n'étaient pas nécessaires contre Newcastle.

'Jusqu'à la fin' résumait plutôt la solidité et le sang-froid des hôtes en voyant le jeu sortir.

Le gardien Robin Roefs s'est tenu debout et a réclamé le ballon à plusieurs reprises. Un Mukiele souriant a fouetté les fans après avoir gagné un lancer. Ballard repoussa Yoane Wissa dans les derniers instants.

Pas étonnant que le stade était encore plein longtemps après le temps plein, car les supporters de Sunderland sont restés derrière pour saluer leur camp.

Crystal Palace 0 Manchester City 3

Les Skyblues menacent sérieusement les Gunners

Sans vraiment impressionner, Manchester City s'en est remis à Erling Haaland, auteur d'un doublé, pour l'emporter sur le terrain de Crystal Palace (0-3) dimanche, lors de la 16e journée de Premier League. Un succès réaliste qui replace City à deux points du leader Arsenal, alors que les Londoniens restent cinquièmes.

Manchester City fait le job. Les Skyblues se sont imposés (0-3) dimanche après-midi face à Crystal Palace à Selhurst Park, lors de la 16e journée de Premier League. Une victoire difficile malgré le score, obtenue grâce à un doublé de l'inévitable Erling Haaland et Phil Foden sur un service de Cherki, qui permet aux hommes de Pep Guardiola de revenir à deux points du leader Arsenal.

Les Citizens répondent aux Gunners, victorieux samedi soir face à la lanterne rouge Wolverhampton. La victoire était donc impérative pour City afin de rester au contact du leader. C'est Erling Haaland, auteur de son 16e but en championnat, qui a permis à son équipe d'ouvrir le score. Sur le quatrième ballon seulement de Manchester City dans la surface adverse au bout de 40 minutes, le premier pour le Norvégien, le meilleur buteur de Premier League a parfaitement repris un centre de Matheus Nunes au second poteau pour devancer Chris Richards, trop court, pour décroiser sa tête. Une réalisation salvatrice pour City tant les Mancuniens ont déjoué en première période.

Manchester City, efficacité maximale

Le second but est arrivé par l'intermédiaire de Phil Foden (68e) d'une frappe croisée aux vingt mètres sur un service



de Rayan Cherki, le meilleur passeur du championnat avec six passes décisives. Ce but a permis à City de faire le break dans une rencontre où Crystal Palace aurait mérité mieux.

Les Eagles ont touché les montants de Gianluigi Donnarumma par deux fois. D'abord Yéremy Pino, sur un superbe service d'Adam Wharton, est venu trouver la barre transversale (17e). Puis, sur un temps fort de Palace au retour des vestiaires, Wharton encore lui, a cette fois vu sa frappe à l'entrée de la surface, venir s'écraser sur le poteau du portier italien (50e). Le gardien de City s'est montré solide durant cette rencontre, notamment en se jetant par-

fairement devant Jean-Philippe Mateta qui avait tenté le dribble au lieu de la frappe lors d'un face à face (44e).

Manchester City n'a pas montré grand-chose mais s'est solidifié dans les moments clés du match au contraire de Palace. Haaland a scellé les trois points de son équipe en inscrivant le 17e but de sa saison en Premier League après un penalty obtenu par Savinho, accroché dans la surface par Dean Henderson après un rush solitaire (89e).

Au classement, City (2e) compte 34 points et revient à deux petites unités du leader Arsenal tandis que Palace reste 5e et rate l'occasion de reprendre la quatrième place à Chelsea.